
Protokoll GV 2018 

 
Ort SCH, Beinwil am See 
Datum 17. März 2018, 16:00 
Anwesende 22 
Stimmberechtigte 22 
Entschuldigte 17 Abmeldungen 
 

1 Begrüssung 

Ernst Schneibel begrüsst die Anwesenden. Die Einladung zur GV wurde fristgerecht mir der 
Gazette 4/2017 versandt. 

2 Wahl der Stimmenzähler 

Kurt Liechti wird als Stimmenzähler gewählt. 

3 Protokoll der GV 2017 

Das Protokoll der GV vom 18. Februar 2017, publiziert in der Gazette 1/2017 und auf 
www.fireball.ch, wird mit Applaus genehmigt und verdankt. Applaus für Ruedi für das jeweils 
schnelle Aufschalten auf der Webseite. 

4 Jahresberichte und Entlastung des Vorstandes 

4.1 Präsident 
Ernst schaut auf das vergangene Jahr zurück. Für ihn war es ein «Wechseljahr». Es gab 
Turbulenzen und personelle Wechsel im Vorstand von SUI Sailing. Die neue Mannschaft 
setzte sich mit viel Effort ein. Der Leistungssport hatte nach wie vor Priorität (Olympia-
Kampagnen). Schweizer segelten letztes Jahr recht gute Ränge. Aber den Freizeitseglern 
brachte SUI Sailing wenig. Ernst besuchte mehrere Veranstaltungen von SUI Sailing, u.a. 
Präsidenten- und Klassenkonferenz. Dabei vertrat er SF, die als aktivste Klasse 
wahrgenommen wird. 
Wechsel gab es auch bei der Regattabeteiligung. Das Minimum von 90 Starts wurde bereits 
Mitte Jahr erreicht (Total 113 zählende Starts). Die Anwesenden spenden grossen Applaus. 
Er gilt den Regattateilnehmenden und vor allem jenen, die Teams zusammenbringen und 
dadurch die minimale Anzahl von 15 zählenden Boote realisierten konnten – allen voran 
Manuela Liechti. Danke! 
Nur noch vier Klassen hatten diese Limite geschafft: Opti (742 Starts), 420, Finn (115 Starts) 
und Fireball (113 Starts). Die 470-Klasse kämpft mit tiefer Beteiligung. Bei Piraten fühlen sich 
Alte von den Jungen verdrängt. SUI Sailing macht sich Gedanken über die sinkenden 
Beteiligungen und organisiert einen Workshop zum Thema an der Präsidentenkonferenz. 
Ernst ruft zur regen Beteiligung, auch an internationalen Anlässen auf. Das steigert das 
Image von SF. Manu hat ein stimmiges Programm zusammengestellt, das zwischen die 
internationalen Anlässe passt. Er bedankt sich für die Teilnahme an Regatten und bei allen 
guten Geistern, welche im Hintergrund wirkten. Applaus für Ernsts grossen Einsatz als 
Präsident.  



4.2 Sekretariat 
Mitglieder per  Ende 2017 2016 
Aktive 90 95 
Ehrenmitglieder 5 4 
Junioren 8 6 
Passive 27 27 
TOTAL 130 132 
 
Eintritte (3) Austritte (5) 
Junioren Aktive 
Gian Bleichenbacher (Mietboot) Stefan Cop 
Jan Lamprecht (Mietboot) René Huber (verstorben) 
 Anya Otteny 
Aktive  Michael Ruchenstein 
Renato Hänni (Mietboot) Roger Stiel-Müller 
   
Wir haben 103 zählende Mitglieder für FI und somit 4 Stimmen bei FI. 

  
 
Bitte teilt Adress-, Telefon- oder E-Mail-Änderungen dem Sekretariat mit. Somit können wir 
euch zuverlässig mit Informationen bedienen. 

4.3 Regattawesen 
Manuela Liechti blickt auf eine erfreuliche Saison zurück. Wir haben die Qualifikation, die wir 
letztes Jahr mit nur 18 zählenden Starts (von 125 gestarteten Booten), im Jahr 2017 bereits 
Mitte Jahr geschafft. Es waren insgesamt 113 zählende Starts (von gestarteten 165 Booten). 
Dank mit grossem Applaus an Manu. 

4.4 Trainings 
Ergänzung: Die Trainings in Port Camargue und in Mammern wurden rege besucht. Die 
Teilnehmer konnten ausgiebig unter kundiger Beobachtung trainieren und dabei ihre Technik 
verbessern und Erfahrungen sammeln. Danke an die Organisatoren François (Port 
Camargue) und Kuk, Sonja, Ruedi und Brigitte (Mammern.)  

4.5 Rechnung 2017 
Linus Eberle präsentiert die Rechnung. Sie schliesst mit einem Minus von rund CHF 3'000 
ab. Dies obwohl wir ein zweites Mietboot für CHF 4'000 gekauft hatten, was direkt als 
Aufwand verbucht wurde. Die Einnahmen flossen wie budgetiert, bei den Ausgaben konnten 
wir sparen. 
Gery Sauer hat die Rechnung revidiert und verliest den Revisionsbericht. Mit dem 
Vereinsvermögen ist SF gut gepolstert. Er lobt Linus für die sehr gute Buchführung. Gery gibt 



seinen Rücktritt nach 13 Jahren bekannt und begründet dies mit seiner Pensionierung, dass 
er deshalb keine Zeit mehr hätte ;-) 
Mit Applaus wird die Rechnung und der Revisionsbericht abgenommen. 

4.6 Webseite 
Ruedi Moser sorgt für eine topaktuelle Website und Beni Flück kümmert sich um die 
Technik. Die Anwesenden schätzen diese Dienstleistung sehr und bedanken sich mit einem 
grossen Applaus. Ernst ruft auf, die Crew-Börse zu benutzen und erwähnt Tobias Venhoda 
als Vorbild. Unser neues Mitglied Thomas Klier sucht eine Aufgabe als Vorschoter. 

4.7 Mietboote 
Das seit 2012 verfügbare Mietboot führte zu einigen neuen Mitgliedern, einige Boote wurden 
gekauft. Es trug in diesen Jahren wesentlich zur Erreichung der Limite von 90 Starts bei. Für 
2018 sind beide Schiffe vergeben, eines an Pirat-Segler. 
Julien Chiffelle wirbt mit einem Mail-Versand an die Segelclubs mit einem Promo-Video der 
SM-2017 in Mammern für die Mietboote mit dem Ziel, junge Segler anzusprechen. 

4.8 Antrag auf Entlastung des Vorstands 
Der Vorstand wird unter Applaus einstimmig entlastet. 

5 Vorschau 2018 

5.1 Regattaplan 
Manu stellt das Regattaprogramm 2018 vor, und bedankt sich für die zahlreichen 
Teilnahmen und fordert auf, den Drive beizubehalten und im Inland aktiv zu bleiben, damit 
wir auf genügend Starts kommen. 
Wingreis bleibt trotz tiefer Beteiligung vorläufig im Programm, weil die Windverhältnisse sehr 
gut waren. Leider wird es vor der SM nur eine Regatta geben. Neu ist Oberhofen im 
Programm. Alternierend zu Davos ist 2018 der Walensee dran. Während der Sommerferien 
finden relativ viele Regatten statt. 
Ernst wird einen Doodle versenden. Dort soll man sich eintragen, wenn man kommt resp. 
sicher nicht kommen kann. So können gezielt Boote organisiert werden. 

5.2 SM Murten SCM 
Das Highlight wird die SM in Murten sein. Es sind 12 Läufe vorgesehen. Jeden Abend gibt’s 
Bier am Steg. Der Samstag ist offizieller Abend. Die übrigen Abende sind frei, damit man das 
schöne Städtchen erkunden kann. 
Ein Tempest-Team sucht ein Charterschiff für die SM. Bitte bei Ernst melden. 

5.3 Internationale und andere Regatten 
Internationale Termine:  18. - 21. Januar Antibes Ski Voile 
 5. - 8. Juli CZE Nationals 
 21. - 27. Juli GBR Nationals 
 22. - 24. August FRA Nationals 
 25. - 31. August WM Carnac 
 21. - 23. September ITA Nationals 
 12. - 14. Oktober SLO Nationals 
Weitere Regatten: 25. – 26. August Bol d’Or du lac de Joux 
 1. Dezember Eiserne Konstanz 
Der Central European Cup (mit den Meisterschaften der Länder SUI, SLO, ITA, CZE) wird 
2018 definitiv eingeführt. 
Für Carnac werden Charterboote gesucht. (FI hat Preisvorstellungen bekannt gegeben: 
Segelnummer >15’000 £1’000, <15’000 £500) 

5.4 Trainings 
Schnuppersegeln und Training finden am Auffahrtswochenende in Mammern statt. Kuk, 
Ruedi und Brigitte sind die Trainer. Kommt bitte möglichst alle vier Tage! Am Samstagabend 
lädt SF das Organisations- und Helferteam der Mammern-Regatta zu einem gemeinsamen 
Nachtessen im Hecht ein. 



Die Schiffe dürfen nach dem Training auf dem Campingplatz bis zur Regatta stehen 
gelassen werden. 
Port Camargue: François hat alles organisiert. Tim und Malcom sind als Trainer engagiert. 
Ein grosses Dankeschön und Applaus für alle Organisierenden. 

5.5 Gazette 
Christina Härdi fasst sich kurz, weil ihr Sprachrohr die Gazette sei (Editorial). Sie bedankt 
sich beim treuen Inserenten Schiffswerk. Weil die Firma aufgelöst wird, gibt’s kein Inserat 
mehr. Wer einen neuen Inserenten überzeugen kann, in der Gazette zu werben, melde sich 
bitte bei Christina. 
Ein grosser Applaus und herzlichen Dank ans Gazette-Team: Christina für ihren 
unermüdlichen Einsatz zum Inhalt und Urs für die attraktiven Fotos und das Produzieren der 
Gazette. 

5.6 Budget 
Linus präsentiert ein ausgeglichenes Budget. Bei den Mietbooten wird es mehr Ausgaben 
durch Ersatz von Material (Segel, Plache) geben. Thomi Stalder bietet an, kleinere 
Reparaturen an den Mietbooten bei Bedarf durchzuführen. Die Anwesenden bedanken sich 
mit einem Applaus. Das Budget wird einstimmig genehmigt. 

6 Wahlen 

6.1 Verabschiedungen 
Ernst verabschiedet: 

• Christina Härdi: Weil sie seit 1.1.2018 FI Commodore ist, darf sie nicht im Vorstand 
einer nationalen Klassenvereinigung sein. Sie war 10 Jahre Vorstandsmitglied. Wir 
sind sehr glücklich, dass sie ihre Arbeit im Gazettenteam dennoch weiterführen wird! 

• Christoph Graf (Sekretariat) hat sich wegen anderer neuen Aufgaben entschieden, 
nach 7 Jahren für eine Nachfolge zu sorgen. 

• Gery Sauer hört nach 13 Jahren als Revisor auf. 
Die Ausscheidenden werden mit Zimmerpflanze, Gutscheinen für Wellness in Vals resp. ein 
«gediegenes Essen» am Lago Maggiore und einem frei wählbaren Poster aus dem Archiv 
unseres Starfotografen Urs Härdi beschenkt. 

6.2 Neuwahlen 
Selina Zehnder wird mit Beifall einstimmig als neue SF-Sekretärin gewählt. Als Revisor 
konnten wir Patrick Kohler gewinnen. Wir freuen uns über die Verjüngung unserer 
Mannschaft und bedanken uns bei den neu Gewählten für Ihr Engagement. 

6.3 Wiederwahlen 
Mit Applaus werden wiedergewählt: Linus Eberle und Manuela Liechti. Die übrigen 
Vorstandsmitglieder wurden letztes Jahr wiedergewählt. 

7 Mitgliederanträge 

keine 

8 Preisverleihungen Swiss Cup 2017 und Ehrungen 

Schweizer Meister Claude Mermod / Ruedi Moser 
 
Swiss Cup 1. Rang Claude Mermod / Ruedi Moser 
 2. Rang Kurt Venhoda / Sonja Zaugg 
 3. Rang Kurt Liechti / Gabriela Ernst 
 
Wanderpreise Mixed Trophy Kurt Venhoda / Sonja Zaugg 
 Aktivstes Mitglied Manuela Liechti mit 10 Regatten 
 
Bullitzer-Preis  Selina Zehnder / Christian Stalder (Regattaregel lesen 

und Schoggi essen dazu) 



Auch dieses Jahr gab’s für alle Anwesenden einen Fun-Preis: eine Toblerone, mit dem 
Vornamen personalisiert, zumindest bei einigen. 

9 Ort und Datum der GV 2019 

Die nächste GV wird in Bern nach der Suisse Nautique am 23. Februar 2019 stattfinden (Ort 
noch offen). 

10 Verschiedenes 

• Wir wollen 2019 an der Suisse Nautique teilnehmen, weil wir meinen, relativ effizient 
für SF werben zu können. 

• Ernst präsentiert Ideen für eine Juniorenwertung an der SM (bis 21. Geburtstag). Es 
soll ein Geld- oder Sachpreis vergeben werden und zusätzlich ein Wanderpreis an 
GV. 

• Gian berichtet, dass Fireballer bei der Suisse Sailing League in Davos und an der 
Opti-WM (Super League) mitgeholfen hätten. Für 2018 werden für die Regatta der 
Suisse Sailing League wieder Helfer gesucht. 

• Christina berichtet von ihren ersten Monaten im Amt als FI. Weil keine Amtsübergabe 
stattgefunden hat, ist die Herausforderung, insbesondere die Organisation der WM, 
gross. Sie leistet ihr Bestes. Mit der Berufung von Linus als FI-Sekretär erhofft sie, 
sich eine einfachere Kommunikation. Sie hofft, dass in den nächsten drei Jahren 
mehr läuft als dies bisher der Fall war. So wie es in der Schweiz aufwärts geht, könne 
man auch international etwas bewirken. 

• Christina informiert, dass SUI Sailing ein Budget für Trainings von Klassen hat 
(Aussage von Präsident Martin Vogler). 

• Christina wurde von der Managerin der Klasse 470 angefragt, ob FI sie als 
Olympiaklasse unterstützen möchte. Es werden Segelklassen wegfallen. Olympia 
scheint immer mehr auf spektakuläre, telegene Sportarten zu setzen. Da haben 
Segelregatten einen schweren Stand. 

 
Mirjam und Hansueli laden zum Apéro anlässlich ihrer 40sten Geburtstage. Herzlichen Dank 
für Speis und Trank (ausgezeichneter lokaler Weisswein!). 
Kuk präsentiert eine vertonte Diashow der SM-Mammern mit Bildern von Urs. 
Danke an Kurt und Manu für die Organisation des Nachtessens und den verschiedenen 
Teilnehmern für die köstlichen mitgebrachten Desserts. 
Danke dem SCH für die freundliche Gewährung des Gastrechts im schönen Clublokal am 
Hallwilersee. 
 
Uster, 22. März 2018 
Christoph Graf  


